

DAFTAR PUSTAKA

- Afriantari, R., & Putri, C. Y. (2017). Kerjasama Indonesia dan Korea Selatan dalam pengembangan sektor industri kreatif di Indonesia. *TRANSBORDERS: International Relations Journal*, 1(1), 61–81. <https://doi.org/10.23969/transborders.v1i1.754>
- Ariesta, M. (2021, February 12). *KBRI Korsel gelar pameran “Hutan Batik” menyambut Seolla*. Medcom.id. <https://www.medcom.id/internasional/asia-pasifik/GNGWJPQN-kbri-korsel-gelar-pameran-hutan-batik-menyambut-seolla>
- Bank Indonesia. (n.d.). *Indonesia–Korea Comprehensive Economic Partnership Agreement (IK-CEPA)*. <https://www.bi.go.id/id/FTA-Corner/Peluang-Ekspor-Barang/Documents/Indonesia-Korea-CEPA.pdf>
- Bayne, N., & Woolcock, S. (Eds.). (2017). *The new economic diplomacy: Decision-making and negotiation in international economic relations* (4th ed.). Routledge.
- Berridge, G. R., & James, A. (2003). *A dictionary of diplomacy* (2nd ed.). Palgrave Macmillan.
- Bowen, G. A. (2009). *Document Analysis as a Qualitative Research Method*. *Qualitative Research Journal*, 9(2), 27–40. <https://doi.org/10.3316/QRJ0902027>
- CNN Indonesia. (2018, March 7). 4 desainer Indonesia ‘melangkah’ ke peragaan Seoul dan Tokyo. *CNN Indonesia*. <https://www.cnnindonesia.com/gaya-hidup/20180307181245-277-281217/4-desainer-indonesia-melangkah-ke-peragaan-seoul-dan-tokyo>
- Dewi, Rina Aryanthy & Santoso, Rizal Budi. (2022). *Diplomasi Ekonomi Indonesia Terhadap Korea Selatan Dalam Indonesia-Korea Comprehensive Economic Partnership Agreement (IK-CEPA)*. Indonesian Journal of International Relations
- Direktorat Jenderal Perundingan Perdagangan Internasional. (n.d.). *Korea Selatan: Indonesia–Korea Comprehensive Economic Partnership Agreement*. Kementerian Perdagangan Republik Indonesia. Retrieved July 23, 2026,

- from <https://ditjenppi.kemendag.go.id/bilateral/asiaselatan-tengah-timur/koreaselatan>
- Fadzri Try Utama. (2021, March 27). *KBRI Seoul hadirkan “An Exotic Journey to Nusantara”*. RMOL. Artikel RMOL. <https://rmol.id/dunia/read/2021/03/27/480774/kbri-seoul-hadirkan-an-exotic-journey-to-nusantara?>
- Fernandes, Nuno. (2022). *Economic effects of coronavirus outbreak (COVID-19) on the world economy*. IESE Business School Working Paper No. WP-1240-E, Available at SSRN: 3557504
- G. R. Berridge & Alan James. (2003). *A Dictionary of Diplomacy*. New York: Palgrave Macmillan.
- Howkins, John. (2001). *The Creative Economy: How People Make Money from Ideas*. London: Penguin Books.
- Kamil, A. (2015). *INDUSTRI KREATIF INDONESIA : PENDEKATAN ANALISIS KINERJA INDUSTRI*. 10(2), 165–182.
- Kedutaan Besar Republik Indonesia. (2021, 9 Juli). *BATIK GOES TO KOREA*. Diakses pada 19 Oktober 2024, dari <https://kemlu.go.id/seoul/id/news/14485/batik-goes-to-korea-batik-indonesia-tembus-pasar-digital-korea-selatan>
- Kedutaan Besar Republik Indonesia. (2021). *Laporan kinerja Perwakilan KBRI Seoul tahun anggaran 2021*. Kementerian Luar Negeri Republik Indonesia. https://kemlu.go.id/files/repositori/78619/172776863466fba83a4b462_LKJ_2021_final.pdf?
- Kedutaan Besar Republik Indonesia di Seoul. (2023). *Profil Negara dan Hubungan Bilateral Republik Korea*. Diakses pada 19 Oktober 2023, dari https://kemlu.go.id/seoul/id/pages/hubungan_bilateral/558/etc-menu
- Kementerian Luar Negeri Republik Indonesia. (2020 30 November). *Gelar Promosi Batik Terpadu, KBRI Seoul Raih Transaksi lebih dari 1 Milyar Rupiah*. Diakses pada 19 Oktober 2024, dari <https://kemlu.go.id/portal/id/read/1925/berita/gelar-promosi-batik-terpadu-kbri-seoul-raih-transaksi-lebih-dari-1-milyar-rupiah>
- Kementerian Perdagangan Republik Indonesia. (2020). *Indonesia-Korea*

Comprehensive Economic Partnership Agreement (IK-CEPA): Memperkuat Kemitraan Ekonomi Strategis. Jakarta: Kemendag RI.

Kementerian Luar Negeri Republik Indonesia. (2020b). *Rencana strategis Kementerian Luar Negeri 2020–2024*.
<https://kemlu.go.id/files/repositori/65385/Renstra%20Kemenlu%202020-2024.pdf>

Kementerian Perdagangan Republik Indonesia. (2022). *Peraturan Menteri Perdagangan Republik Indonesia Nomor 57 Tahun 2022 tentang ketentuan asal barang Indonesia dan ketentuan penerbitan dokumen keterangan asal untuk barang asal Indonesia berdasarkan IK-CEPA*.
<https://jdih.kemendag.go.id/peraturan/peraturan-menteri-perdagangan-nomor-57-tahun-2022-tentang-ketentuan-asal-barang-indonesia-dan-ketentuan-penerbitan-dokumen-keterangan-asal-untuk-barang-asal-indonesia-berdasarkan-perjanjian-kemitraan-ekonomi-komprehensif-antara-pemerintah-republik-indonesia-dan-pemerintah-republik-korea-comprehensive-economic-partnership-agreement-between-the-government-of-the-republic-of-indonesia-and-the-government-of-the-republic-of-korea>

Kementerian Perdagangan Republik Indonesia. (2023, January 1). *IK-CEPA resmi diimplementasikan, Mendag Zulkifli Hasan: 'Jalan tol' perdagangan Indonesia–Korea mulai terbuka luas*.
<https://ftasupportcenter.kemendag.go.id/ik-cepa-resmi-diimplementasikan-mendag-zulkifli-hasan-jalan-tol-perdagangan-indonesia-korea-mulai-terbuka-luas>

Kementerian Perindustrian Republik Indonesia. (2020, 2 Oktober). *Dilanda Pandemi, Ekspor Batik Indonesia Mampu Tembus USD 21,5 Juta*. Diakses pada 19 Oktober 2024, dari
<https://www.kemenperin.go.id/artikel/22039/Dilanda-Pandemi,-Ekspor-Batik-Indonesia-Mampu-Tembus-USD-21,5-Juta#:~:text=Hal%20ini%20tercemin%20dari%20sumbangsihnya,saat%20masa%20pandemi%20Covid%2D19>

Kementerian Perindustrian Republik Indonesia. (2022, 2 Oktober). *Memakai Batik,*

- Menghormati Warisan Budaya, Memperkokoh Perekonomian Nasional.* Diakses pada 12 Juni 2025, dari <https://www.kemenperin.go.id/artikel/23589/Menperin:-Memakai-Batik,-Menghormati-Warisan-Budaya,-Memperkokoh-Perekonomian-Nasional#:~:text=Batik%20Indonesia%20telah%20diakui%20sebagai,serta%20budaya%20di%20berbagai%20wilayah.>
- Korea.net. (2017, November 10). Korea, Indonesia establish special strategic partnership. *Korea.net.* <https://www.korea.net/NewsFocus/policies/view?articleId=151102>
- Kurmala, A. (2021, March 6). Dubes Umar Hadi: Digitalisasi produk ekonomi kreatif suatu keniscayaan. *ANTARA.* <https://www.antaranews.com/berita/2029696/dubes-umar-hadi-digitalisasi-produk-ekonomi-kreatif-suatu-keniscayaan>
- Landry, C. (2000). *The creative city: A toolkit for urban innovators.* Earthscan.
- Okano-Heijmans, M. (2011). *Conceptualizing Economic Diplomacy: The Crossroads of International Relations, Economics, and Diplomacy.* Leiden: Brill.
- Nenny, S. (2008). *Industri Kreatif sebagai Penggerak Ekonomi Berbasis Kreativitas.* Jurnal Ekonomi Kreatif, 45-58
- Rana, K. S., & Chatterjee, B. (Eds.). (2011). *Economic diplomacy: India's experience.* CUTS International. <https://www.cuts-international.org/pdf/Economic-Diplomacy-Indias-Experience.pdf>
- Santosa, L. W. (2022, August 12). Perancang Korea hadirkan motif batik dalam karya ‘menswear’ terbaru. *ANTARA.* <https://www.antaranews.com/berita/3055533/perancang-korea-hadirkan-motif-batik-dalam-karya-menswear-terbaru>
- Setiawan, A., Sulastri, E., Aprianto, E., & Maulana, I. (2020). Analisis Diplomasi Ekonomi Indonesia ke Asia Tengah. *Seminar Nasional Penelitian LPPM UMJ 7 Okto ber 2020.*
- Setiawan, Budi. 2020. *Diplomasi Ekonomi Indonesia di Era Globalisasi.* Jakarta: Gramedia.

- UNESCO. (2009). *Indonesian batik*. Intangible Cultural Heritage. <https://ich.unesco.org/en/RL/indonesian-batik-00170>
- Utami, P. R., & Revinzky, M. A. (2024). Eksplorasi Minat Warga Korea Selatan terhadap Batik Indonesia Putri. *JURNAL MANAJEMEN DAN BISNIS EKONOMI*, 2(4), 234–252.
- Pigman, Geoffrey Allen. (2005). “*Making Room at the Negotiating Table: The Growth of Diplomacy between Nation-State Governments and Non-State Economic Entities.*” *Diplomacy & Statecraft*, 16(2): 385–401.
- Pramudyani, Y. D. (2020, November 30). Jual batik Rp1 miliar, Dubes Umar Hadi mendapat rekor MURI. ANTARA News. <https://www.antaranews.com/berita/1868060/jual-batik-rp1-miliar-dubes-umar-hadi-mendapat-rekor-muri>
- Wijaya, F. F., Purbantia, A. P. (2022). *DIPLOMASI BUDAYA INDONESIA MELALUI BATIK DI KOREA SELATAN*. *SOSIOLOGI: Jurnal Ilmiah Kajian Ilmu Sosial dan Budaya*, 149.
- Yulianingsih, T. (2022, August 12). Indonesia–Korea Selatan kolaborasi apik batik lewat karya Iwan Tirta dan Kim Seo Ryong. *Liputan6.com*. <https://www.liputan6.com/global/read/5040850/indonesia-korea-selatan-kolaborasi-apik-batik-lewat-karya-iwan-tirta-dan-kim-seo-ryong>